



Provincia de Buenos Aires  
Honorable Cámara de Diputados

## PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

### RESUELVE:

Declarar de Interés Legislativo a la XXXIV edición de la Fiesta Provincial del Inmigrante, a celebrarse entre el 4 de Septiembre y el 2 de octubre del presente año en la localidad de Berisso.

IVAN F. BUDASSI  
Diputado  
H. C. Diputados Pcia. Bs. As.



*Provincia de Buenos Aires*  
*Honorable Cámara de Diputados*

## FUNDAMENTOS

Argentina, como así también Australia, Canadá y Estados Unidos son considerados países de inmigración. Fueron receptores de la gran ola de inmigración europea desde el año 1800 hasta mediados del siglo pasado. En el primer censo que se realizó en la Argentina en el año 1869, el país contaba con menos de 2 millones de habitantes y tan solo seis décadas más tarde, en el año 1920, más de la mitad de los habitantes de Buenos Aires, la ciudad más grande, habían nacido fuera del país.

Las diferentes culturas de los inmigrantes que llegaron a nuestras costas se mezclaron en la ciudad de Berisso. Lejos de sus tierras, un mismo fin los unió: mantener vivas sus tradiciones y sus costumbres.

Todos los meses de Septiembre, desde hace ya 34 años, las 20 colectividades visten de color las calles cuando comienza una nueva edición de la Fiesta Provincial del Inmigrante, demostrando una vez más, que el legado no se perderá. Música, bailes, comidas y trajes típicos son los protagonistas de esta celebración.

Los grupos corales, las obras de teatro, recitados de poesías y las danzas tradicionales siempre están presentes en Berisso, al igual que los recordados picnics de numerosas colectividades en parques y zonas ribereñas.

Las primeras manifestaciones artísticas multiculturales, tuvieron lugar a fines de la década del cuarenta, cuando surgieron coros populares integrados por estudiantes y obreros, que además del repertorio habitual incorporaron canciones de distintos países.

Con relación a las danzas folklóricas tradicionales, hasta principios de los años setenta algunas de las instituciones tenían cuerpos de danzas, los cuales se



Provincia de Buenos Aires  
Honorable Cámara de Diputados

reunían en ocasiones especiales, como por ejemplo, aniversarios y distintas celebraciones.

Una primera aproximación a la Fiesta del Inmigrante, como actualmente la conocemos, se realizó en 1975. En dicha oportunidad, distintos conjuntos de danzas que integraban el prestigioso "Círculo Internacional de Folklore" se presentaron en las instalaciones de la Escuela Enseñanza Media Nº 1. Esa experiencia fue la primera manifestación multicultural que tuvo la ciudad, con colectividades invitadas de otros municipios. La realización de tal festival generó mucha atención entre los integrantes y autoridades de las colectividades de Berisso; fue un gran impulso a partir del cual surgieron distintas iniciativas y proyectos.

En el año 2002 se designó al partido de Berisso como "Capital Provincial del Inmigrante" y con ello se logró un importante reconocimiento a la gestión de los representantes de las colectividades y la intendencia local.

A raíz de la conformación de la Fiesta del Inmigrante, surgieron distintas instituciones de colectividades que se nuclean hasta el día de hoy, como miembros de la Asociación de Entidades Extranjeras (AEE).

Desde el inicio, uno de los momentos más esperados de la celebración, es la elección de la Reina del Inmigrante. Durante muchos años, sobre todo en la década del ochenta, la fiesta culminaba con la elección de la máxima representante de la belleza de los inmigrantes. Año tras año, el sentimiento y las esperanzas se renuevan con la aparición de generaciones que intentan mantener encendida la llama de abuelos y bisabuelos inmigrantes.

La fiesta fue evolucionando y creciendo con el trabajo y la pasión de las colectividades. En la actualidad, podemos observar en la máxima festividad berissense, el desarrollo de la gastronomía junto a la presentación de conjuntos de danzas. Hoy en día, en los diferentes stands se pueden degustar exquisiteces como el byrek, shawarma, sarmá, kapoustnik belorussky, moussaka y el halušky. También los virtiniai, piroghi, paella y tallarines a la boloñesa, con otros deliciosos platos típicos como los varenikes, cachupa, strukle o gyros. Además, se puede saborear un rico café irlandés (Irish coffee), o comer el ajvar o los pasteles de Belem.



Provincia de Buenos Aires  
Honorable Cámara de Diputados

En pocos lustros, el evento se convirtió en un centro de gran atracción para la ciudad y localidades vecinas. Otra costumbre, es la decoración con artesanías de las distintas colectividades, en las vidrieras de los negocios ubicados sobre la Avenida Montevideo.

Del mismo modo, con el correr de los años, los conjuntos de danzas acrecentaron la calidad de la puesta en escena y la vestimenta tradicional, logrando obtener alto nivel artístico.

Desde 1999 hasta la actualidad, la máxima fiesta berissense se lleva a cabo en el Gimnasio Municipal, debido al gran crecimiento de la misma.

El cierre de la Fiesta Provincial del Inmigrante se concreta con el tradicional desfile sobre la Avenida Montevideo. En el mismo, también participan centros tradicionalistas, Bomberos Voluntarios, Ex Combatientes de Malvinas, clubes deportivos y comunidades de localidades vecinas, además de las carrozas de cada país.

Desde los 80', miles de personas colman el centro de la ciudad para conocer a la flamante Reina del Inmigrante y a los integrantes de las distintas colectividades.

El mencionado acontecimiento, a través de los años, se ha consolidado como un clásico para los ciudadanos de Berisso y la región. La Fiesta ha ido adquiriendo relevancia e incrementando notablemente su popularidad y magnitud.

Por lo expuesto, solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto.

IVAN F. BUDASSI

Diputado

H. C. Diputados Pcia. Bs. As.